

EL SEGURA.

CIENCIAS, LETRAS, AGRICULTURA E INTERESES MATERIALES.

<p>COLABORADORES D. Manuel Brunetto • Adolfo Clavarana. • Jaime Castells. • Carmelo Gomez Garcia. • Ernesto Gisbert. • Joaquin Ferrer.</p>	<p>DIRECTOR D. JUSTO LAFUENTE ESQUER.</p> <p>ADMINISTRADOR D. NICOLAS PASTOR Y MIRALLES.</p>	<p>COLABORADORES D. José Maria Garriga. • José Maria Lopez. • José Sanchez Fout. • José Maria Sarget. • Pedro Turon. • Federico Torres.</p>
---	--	--

ADVERTENCIA.

Rogamos á los Sres. Suscritores de fuera á quienes hemos remitido carta-circular, procuren efectuar el pago del presente trimestre, el cual no reclamariamos sinó pretendiéramos regularizar nuestra Administracion.

Al mismo tiempo hacemos presente á los Señores suscritores de Orihuela: 1.º Que los pagos en esta Administracion se han de hacer adelantados. 2.º Que hagan las reclamaciones necesarias de un modo directo en esta Administracion y no por medio de los repartidores lo cual ocasiona tergiversaciones que no acertamos á comprender. Y 3.º Que procuren efectuar sus pagos á la presentacion del recibo suprimiendo el, vuelva V. luego, que tantos paseos origina á nuestros cobradores sin resultado alguno.

PARTE EDITORIAL.

PROYECTOS.

Una de las cosas que nuestros lectores habrán podido observar maravillados en el curso de nuestros trabajos sin haber podido darse de ello explicacion es el cúmulo de proyectos de que uno y otro dia venimos dando cuenta sin que una vez tan solo hayamos podido dar noticia de su realizacion, salvo aquellos que

fueron llevados á cabo por la iniciativa particular.

Este carácter visionario y fantástico que pudiera adquirir nuestro semanario reconoce por causa, la exajerada credulidad con que hasta ahora hemos venido acogiendo todas cuantas ideas de mejora han llegado á nuestro conocimiento sin meditar siquiera que todo pudiera ser pura y simplemente, pensar en no hacer nada.

Que no otra cosa parece, cuando pensamientos estudiados y de fácil realizacion han venido á chocar con una supuesta imposibilidad, producto del escaso ánimo de los proyectistas y resultado de la indiferencia con que se viene mirando todo aquello que puede redundar en beneficio de los intereses y mejoras de esta localidad.

Tan grave mal, tan absurdo quietismo, nos obliga á descubrir la causa de semejante fatalidad y estudiar ese *non possumus* que estamos cansados de escuchar sin que hasta ahora hayamos podido darnos razon de su existencia.

Y en verdad que no comprendemos tales imposibilidades, ni sabemos cual sea el punto de donde partan, siendo así que siempre y siempre vienen á presentarse cuando los estudios de una obra han llegado á su término y cuando solo resta para llegar al fin la colocacion de la primera piedra.

Y esto ha venido sucediendo en

el proyecto de construccion del barrio de obreros, en el de establecimiento de fuentes en las plazas públicas, en el de plantacion en la barrera del Matadero y en el de arreglo de calles; en los pensamientos de reforma del paseo de la Alameda, en el de organizacion del cuerpo de Guardia municipal ó en el de creacion de un nuevo cuerpo de Orden público, en el de restauracion del actual Matadero ó construccion de otro, reforma de imprescindible necesidad, en el de perfeccionamiento y buen servicio en el alumbrado público, etc. etc.

Todo esto, reclamado con urgencia por el vecindario ha llegado á proyectarse, á estudiarse, se han dado los primeros pasos, se ha verificado el planteamiento, se ha alcanzado casi y sin casi la aprobacion, y todo ha venido al suelo como obra que no ha podido resistir á los embates del huracan.

¿En qué consiste, preguntamos, la causa que se opone á toda reforma y mejora destruyendo en flor nuestras esperanzas?

Pasemos por alto la tan cacareada imposibilidad y ese *non possumus* tan vociferado, borremos la sacramental frase de *no hay fondos* y volvamos á preguntar; ¿qué principio destructor invade á todo proyecto para que así mueran cuando ya han pasado de su estado mas peligroso?

Vamos á examinarlo.

Es sabido y no es cosa nueva el poco interés que han venido demos

trando de algunos años á esta parte los Municipios en todo cuanto implica alguna idea de mejoramiento, y esto consiste en la errónea creencia en que están de que para administrar no se necesita mas que abrir los libros de cargo y data, hacer números y limitar su procura á manipulaciones y trabajos cuyo fin es el sostenimiento de la casa.

Nada mas equivocado.

Los Municipios tienen como primer deber el deber de la administracion local; pero su interés mas vital, sus miras mas principales deben consistir, no en el sostenimiento y en los sencillos deberes de la administracion, sino en el perfeccionamiento moral y material de las localidades que administran.

Y esto no se comprende ó no se quiere comprender; así que teniendo como cosa baladí todo cuanto pueda referirse con los intereses de la localidad, cuando á veces los atendemos es cuando tratamos inocentemente de solazarnos con la concepcion de visionarios proyectos que no se realizan porque no se toman ni se estudian, con la seriedad, con la madurez, con la reflexion y sano juicio que tales pensamientos merecen.

De aquí que el barrio de obreros se lo llevara el viento, sin haber razon seria que hiciese desistir de tal propósito, una vez que en defecto de la utilizacion de los terrenos del Cuartel, se dispone de otros terrenos utilizables cuando el interés y la buena voluntad entran como primeros factores en la operacion.

De aquí que las fuentes quedaran en proyecto sin obstáculo alguno que se opusiera á su establecimiento y sí por falta de virtudes y por sobra de vicios; tanto, que al llegar la Corporacion Municipal al *non possumus* por carencia de fondos luego que fueron elevados los planos á la Comision Provincial para su aprobacion, se propuso por persona cuyo nombre ocultamos por no lastimar

su reconocida modestia y cuyo amor á Orihuela es digno de toda clase de elogios, se propuso, repetimos, la construccion de dichas fuentes sin menoscabo de los fondos municipales y á tal desprendimiento, á tal generosidad que Orihuela no sabrá agradecer bastante, halló su proposicion una negativa incomprensible, una vez que las fuentes no están construidas.

De aquí que por falta de cálculo y por falta de otras cosas, las calles se encuentren cada dia peor, tanto aceras como arroyos, pues aquellas existen en pocas calles y donde existen no son tales aceras, y estos son una desigual superficie de altos y hondos, cosa que habla muy en desdoro nuestro y aun mas que nuestro del Municipio. Y no se crea que esto se evita con llenar las calles de esos cantos rodados que hacen mas difícil y peligrosa la marcha del que transita, sino adoquinando este año una calle, el año próximo otra y así sucesivamente. No queremos apuntar los gastos efectuados en graba en el espacio de diez años por no teñir de rojo..... nuestras mejillas.

De aquí que las noches se muestren con toda su magnificencia y oscuridad sin que basten á evitarlo las repetidas quejas que continuamente se nos están dando y que hace tiempo venimos elevando á las autoridades.

Creíamos que al encargarse la Corporacion Municipal del servicio del alumbrado público, se nos atenderia; pero no, nuestro gozo en un pozo, una vez que reinan las mismas tinieblas y las quejas continúan llegando en mayor número á nuestra redaccion.

Ahora se trata de establecer una nueva clase de alumbrado para lo cual se han pedido instrucciones á Valencia; el alumbrado en cuestion es la *Luz Victori* y esto viene en confirmacion de lo que estamos apuntando. ¿Pues no sabe el Sr. Presidente del Municipio que la luz gene-

ralmente adoptada y la que reúne mejores condiciones para el alumbrado público es la de gas hidrógeno carbonado? Pues entiéndase que no siendo esta luz no existe otra que pueda sustituir á la que actualmente tenemos.

De aquí que en perjuicio de los intereses de la localidad y por la mala administracion de anteriores municipios existan contratos sin cumplimentar, como el referente á las Pescaterias, celebrado en el año 1865, si no recordamos mal, y rematado en la cantidad de siete mil novecientas noventa y nueve pesetas noventa y nueve céntimos.

De aquí que esté en descubierto la administracion con el contratista del Puente de hierro adeudándosele á la fecha una parte de la cantidad ultimada, aparte de que ignoramos si el fiador cobró ó no cobró como y en que valores. Asunto es este que merece ser esclarecido.

Y de aquí, por último, que Orihuela siga en un vergonzoso *statu quo* sin adelantar un paso por el anchuroso y esplendente camino del progreso, siempre postergada, siempre empobrecida, siempre atrasada, andrajosa y harapienta mendiga que en vano implora la entrada en el concierto de las poblaciones modernas.

Es necesario dejarnos de proyectos; obras es lo que necesitamos.

Bórrese para siempre ese *non possumus* ridícula excusa para un pueblo que anota en sus presupuestos de gastos municipales la cantidad de 575,006 pesetas, excítese la iniciativa particular y allanésele todas cuantas dificultades les pudiesen surgir en las esferas oficiales, procúrese la formacion de sociedades creadoras, agrícolas é industriales, establezcanse centros de enseñanza para la clase obrera, despertemos una vez y hagamos algo en nuestro provecho, porque de lo contrario vemos en lontananza el escarnio, la ver-

güenza, el oprobio y el anatema para los Municipios, y para nosotros las carcajadas de las generaciones venideras.

J. LAFUENTE.

AGRICULTURA, INDUSTRIA Y COMERCIO.

IMPORTANCIA DE LAS LABORES.

Tull y Duhamel han considerado el laboreo de la tierra como la principal y casi la única fuente de su fecundidad. Para comprender toda su importancia, hay que remontarse á los primeros elementos de la ciencia agronómica y recordar el gran papel que hacen los gases atmosféricos en el acto de la nutrición de las plantas.

Las tierras mas ricas en materias orgánicas, como las turbas, los limos de estanques y pantanos recién desaguados, y otras que, como las margas, la tova y la arcilla, se encuentran en el subsuelo á cierta profundidad, sacadas á la superficie son infértiles y solo dejan de serlo cuando, merced á las labores, se las pone en contacto con la atmósfera. La capa superficial, la corteza, digámoslo así, es por lo tanto la única parte del globo que reúne las condiciones necesarias para la vegetación.

Las labores pues, no tienen solo por objeto destruir las yerbas nocivas, facilitar el desarrollo de las raíces, incorporar los abonos superficiales con toda la masa vegetal, favorecer la igual distribución del calor atmosférico y de la humedad producida por las lluvias, poner las materias solubles ó susceptibles de fermentación en las condiciones mas favorables á su disolución en el agua ó á su descomposición por medio del oxígeno del aire; tienen además, y no es este en muchas ocasiones el

menor de los beneficios que producen, la propiedad de dividir las tierras y de aumentar, haciéndolas mas porosas y exponiendo mayor número de puntos de su superficie al contacto de la atmósfera, su aptitud para absorber los fluidos fecundizantes, sin los cuales no puede haber vegetación.

En vista de esto, y bien que de una manera absoluta nunca puedan las labores suplir la falta de abonos, forzoso es confesar que aumentan su masa y sus efectos, así como es justo reconocer que, sin las labores, no podrían combinarse ciertas bases contenidas en el suelo, con ciertos principios suspendidos en la atmósfera; que en las regiones meridionales, por ejemplo, donde las tierras calcáreas presentan, como dice y prueba Mr. de Gasparin, una base salificable al contacto de los gases atmosféricos, se efectúa la combinación con tanta mayor facilidad cuanto mas puntos de contacto existen entre la tierra y el aire, y que la labor, por consiguiente, unida su acción á la de las bases químicas del suelo, produce realmente en la tierra efectos que, sin ella no se producirían ó se producirían en grado mucho menor.

Otras influencias también ejercen las labores en el suelo, ora extirpando ciertas yerbas que la agricultura tiene que sacrificar á sus cosechas principales, ora dando á la capa superficial un relieve que favorece su caldeamiento, el desagüe de sus aguas nocivas y la distribución y el paso corriente de las útiles.

Con presencia de estas y otras varias propiedades transmitidas á la capa vegetal por el laboreo, puede sentarse como principio que nada prepara también la tierra para la producción de vegetales herbáceos como los cultivos que requieren el empleo de instrumentos aratorios. En esta regla general no en-

tran á la verdad los prados naturales que desde tiempo inmemorial no han sentido la influencia del arado ni de ningún otro instrumento de cultivo. Pero esta excepción no destruye la regla, pues por una parte hay casos en que puede no ser absolutamente necesario que el hombre mejore el suelo, á aquellos, por ejemplo, en que la naturaleza lo hace por él, y por otra los prados que el arado preparó, atestiguan en términos irrefutables la influencia de la mejora artificial debida á aquel instrumento.

Esta influencia, en fin, está fuera de dudas cuando se trata de la producción de cereales, de forrages anuales, de plantas industriales ó de hortalizas que no ocupan el suelo mas que un año, ó dos ó tres á lo sumo. Desde entonces, reina el arado con todas sus ventajas, y el sistema arable que consagra, es el complemento del progreso agrícola. La tierra, removida sin cesar, produce sin cesar, llegando de este modo al sumun, al apogeo de su producción.

La profundidad de las labores es á la vez un correctivo contra el exceso de humedad y contra la prolongación de las sequías.

El agua en efecto, que con tanta mayor facilidad y mas profundamente penetra en un terreno cuanto mas permeable lo encuentra, se detiene en las capas impermeables, y tanta mayor cantidad de agua puede recibir sin saturarse, cuanto mas retiradas ó mas distantes de la superficie, mas hondas, en una palabra, están estas últimas capas. Hé aquí por que un suelo hondo preserva las plantas contra el exceso de sequedad.

Pero el lado de esta propiedad, en virtud de la cual se deja el suelo penetrar por el agua, tiene otra que es la de transmitir al aire por medio de la evaporación el agua que ha recibido. La evaporación, en igual-

dad de circunstancias, está en razón inversa de la profundidad del suelo, pues cuanto mayor es la distancia que á impulsos de la capilaridad tiene el agua que recorrer para subir desde las capas inferiores del suelo hasta su superficie, mas tiempo tardará en verificarlo. Hé aquí por que son las labores hondas ora un preservativo contra la sequía, ora un medio de conservar mas tiempo á la tierra su frescura y humedad.

Son lo así mismo de dar vigor á las plantas y de impedir que se vuelquen á impulsos del viento, lo cual, claro está, será menos frecuente en un terreno bien removido, donde puedan las raíces penetrar á mayor profundidad que en otro en donde, por circunstancias contrarias, les falta el vigor necesario para echar tallos ó matas que resistan la acción de los huracanes, de las Huvias y aun la de su propio peso.

Todo un sistema de cultivo de mejoras está basado en el empleo combinado, con inteligencia, de los abonos y de las labores hondas, que como hemos visto aumentan el espesor de la capa arable á espensas de las capas inferiores. Bajo la influencia de estos trabajos de mejoramiento de las tierras, surgen diversas consecuencias que tienen bastante importancia para que hagamos de ellas un estudio especial en el próximo número.

José Sanchez.

La Junta directiva de la Union Agrícola Orcelitana se ha puesto de acuerdo con algunos fabricantes y almacenistas de máquinas agrícolas obteniendo de ellos rebajas de los precios marcados en sus catálogos para las máquinas que la Junta haga traer para sí ó para los Sócios. Dichas rebajas consisten:

En el tres y medio por ciento de los precios marcados en los catálogos de la Gaceta industrial, en los de D. José del Rio, y en los artículos de bodega de D. David R. Parsons.

En el siete y medio por ciento de los precios señalados á todos los demas efectos y máquinas del referido David R. Parsons.

Tomando una docena de arados Simplex de Parsons se obtiene una rebaja de un doce y medio por ciento.

Dichos catálogos y los de otros muchos fabricantes nacionales y extranjeros se hallan en poder del Conserje á disposición de los señores Sócios quienes si gustan hacer algun pedido habrán de entenderse para ello con cualquiera de los dos secretarios de la Junta.

En Riudoms: provincia de Tarragona, en una viña de 6,000 cepas: ha aparecido una especie de pulgon microscópico, muy parecido en sus formas al *floxera bastatrix*, pero que no es el mismo, como se suponía. Segun se nos dice, los pámpanos de las cepas atacadas por este pulgon se ponen de un color vinoso sucio, con manchas rojizas, y son ya en su mayor parte secos y quebradizos. En cuanto á los sarmientos, se ponen ásperos y cubiertos en parte por una materia negra y viscosa que, junto con el color de las hojas, dá á la cepa un aspecto sombrío y repugnante. Tocante á los racimos, son en dichas cepas en corto número, y se comprende que no llegarán á lograr completa madurez.

La Junta directiva de la Sociedad Union Agrícola Orcelitana, se reunió en sesión el 26 del anterior mes, ocupándose entre otras cosas, del nombramiento de Sócios de mérito. Suponemos que en esas otras cosas, que

deben ser muchas y muy buenas, se acordarian asuntos de mas interés para la Agricultura general y particular de esta localidad, que los acordados hasta el dia.

SECCION LITERARIA

MELODIA.

Blondo cabello, frente nevada,
cándida niña que amé yo un dia
flor delicada
del alma mia,
sueño contigo porque te quiero,
tuya es mi vida,
prenda querida,
tu amor me alienta, sin él me muero.

Por tí tan solo mi pensamiento
en su morada ráudo palpita
veces sin cuento
niña bonita;
tú eres la idea que le embriaga,
tú eres la maga
que alzas su vuelo,
tú eres mi gloria, tú eres mi cielo.

J. M. Sarget.

LÓGICA INFLEXIBLE.

Se agitan los roncós mares.
cuando el viento los azota
y la espuma en ellos brota
como franjas de azahares.
Así en el alma germinan,
al vaiven de las pasiones,
las bastardas ilusiones
que nos turban y fascinan.

Cuando el viento al mar no abruma
su plácida calma adquiere
y con su soberbia muere
la vanidad de su espuma.
Así cuando las pasiones
dejan nuestro ser en calma,
huyen veloces del alma
las bastardas ilusiones.

Carmelo Gomez Garcia.

INSTRUCCION PUBLICA

Dice «El Constitucional» periódico que se publica en la capital de la provincia.

«Hace algun tiempo preguntamos á nuestro colega *La Provincia*, si en su calidad de periódico semi-oficial sabia en qué estado se hallaba un convenio que hicieron los maestros de primera enseñanza de Orihuela con la municipalidad, respecto á la manera de cobrar sus atrasos: y como nuestro colega no ha tenido á bien contestarnos, haciéndonos eco de las indicaciones de algunos de los interesados, creemos ya necesario dirigirnos al Sr. Gobernador de la provincia, llamándole la atención sobre el convenio á que nos referimos.

El 22 de Noviembre del año anterior, viendo los maestros de Orihuela que no les era posible cobrar lo mucho que se les debía por atrasos de sus haberes, apesar de las gestiones de todos géneros que hicieron para conseguirlo, se vieron obligados, por la necesidad, á aceptar un convenio que les propuso el Ayuntamiento, el cual consistia en abonarles á mas de sus haberes corrientes, 2000 pesetas anuales pagaderas por meses, para que se las repartiesen entre sí; pero apesar de haber trascurrido 10 meses no han percibido ni una sola mensualidad correspondiente á los atrasos mencionados, lo cual les hace sufrir privaciones sin cuento.

No dudamos, pues, de la reconocida rectitud del Sr. Gobernador de la Provincia que procurará averiguar lo que haya de cierto sobre el asunto á que nos referimos, y que poniéndose de parte de la justicia obligará al Ayuntamiento de Orihuela á cumplir un convenio propuesto por dicha corporacion y que es mucho mas conveniente para ella que para los que obligados por su precaria situacion se vieron forzados á suscribirse.»

Nos parece que es ya hora que el Ayuntamiento de Orihuela, diga si es cierto lo que denuncia nuestro estimado colega.

SECCION ECLESIASTICO-ADMINISTRATIVA.

He aquí como reseña, nuestro querido colega «El Noticiero de Murcia» la solemne apertura del Seminario de aquella ciudad:

«En la mañana del martes primero del corriente, tuvo lugar la solemne inauguracion del curso de 1878 á 79 en el Seminario de San Fulgencio. Dicha inauguracion fué mas que todo un acto religioso. Celebróse en la capilla de dicho establecimiento, una misa cantada que ofició el Sr. Arce-diano D. Andrés Barrio, con asistencia de la orquesta de la Catedral: ocupaban los bancos los nuevos colegiales con sus hábitos reglamentarios, el pardo manto y la beca verde, los externos que en gran número asistieron, y junto al altar, los señores catedráticos. El Sr. Obispo despues de terminada la misa, y cuando los profesores hicieron el juramento y confesion de fidelidad á cuanto la Iglesia cree y enseña, desde el lado del Evangelio pronunció el siguiente discurso:

SEÑORES:

Hoy es un día de júbilo y alegría para nosotros. Desde que tomamos posesion de esta Diócesis, halagábamnos el pensamiento de abrir este centro de instruccion para los que Dios llamase al servicio del altar; y el Señor ha querido, que á pesar de habernos encontrado ocupado militarmente la casa de San Fulgencio, se hayan facilitado todos los caminos para llegar felizmente á este venturoso día.

La Diócesis estaba necesitada de esta enseñanza eclesiástica; necesitá-bamos preparar consecuentemente el plantel de donde hemos de trasplantar los ministros de Dios, para que ejercitados en las prácticas de la virtud y aleccionados en la ciencia fuesen despues luz de la sociedad y guia y sosten de nuestros pueblos.

Jóvenes, es necesario que seais virtuosos, que encamineis vuestros pasos por el sendero de la santidad. Id sóbrios, como quiere el Apóstol: *Juvenes similiter hortare ut sobrié sint.* Sóbrios, esto es, modestos, humildes, justos, laboriosos. Humildes, principalmente, con cuya virtud se-reis respetuosos y obedientes con vuestros superiores y sufrireis pacientes las penalidades del estudio y los disgustos de la vida. Sed humildes, y

aunque tengais el mas inmenso talento, aunque consigais los mas brillantes triunfos literarios que podéis obtener en vuestra carrera, no os llenareis de nécia y ridícula vanidad.

Aquí en esta casa que se abre para vosotros, encontrareis cariño. Yo os prometo de que cada uno de vosotros ha de ser objeto especial de nuestro cuidado y que hemos de procurar en cuanto nos sea posible que no echéis de menos la dulzura y alegría de vuestra casa paterna. Vosotros, oh jóvenes queridos, sereis objeto de nuestros desvelos, y á vuestro lado me tendreis en las clases y junto á vuestra cabecera si estuviérais enfermos.

Hemos procurado que el plan de la enseñanza que ha de darse en esta casa esté conforme con el general de los establecimientos públicos. Queremos que vosotros seáis ilustrados y que no senos motegeá a nosotros de fanáticos y retrógados, para lo cual hemos dado á los estudios de filosofía y ciencias físicas, exactas y naturales, la amplitud de que es capaz la segunda enseñanza. Y la teología, la ciencia de las ciencias, cuya raiz está en el cielo y cuyos benditos frutos descienda sobre la tierra, será objeto de nuestra especial predileccion para los que hayan de dedicarse inmediatamente al sacerdocio. Por que el sacerdote sin virtud, el ministro indigno de Jesucristo debe ser separado del altar santo; pero el sacerdote sin ciencia, no sirve hoy para ser pastor y luz y guia de los pueblos.

Dedicaos pues, oh jóvenes, á los libros, estudiad con fé y perseverancia, y preparad vuestra inteligencia y vuestro corazon para ser dignos ministros del altar, ya que Dios os llama á su servicio.

Y vosotros, dignos profesores, cuyos dotes de virtud y suficiencia reconozco, recibid á esos jóvenes que á vuestro cuidado os confio: dadles la doble enseñanza de la verdad y el ejemplo y sereis dignos de ocupar el puesto que en las cátedras de esta santa casa han ocupado tantos varones ilustres de inolvidable memoria.

SEÑORES: demos todos gracias á

Dios por que ha disipado con su potente aliento la rugiente tempestad que se ha cernido sobre nuestras cabezas, dejándonos ver este dia venturoso, que confiados en su suficiente Misericordia, hemos de creer como de feliz presagio para nuestra Diócesis y para la Iglesia.»

Despues del discurso declaró el Señor Obispo inaugurado el curso de 1878 á 79 y se dió por terminada la festividad literaria religiosa, que tan agradable impresion ha dejado en cuantos tuvimos el honor de presenciársela.»

VARIEDADES

Ha cesado en la direccion interina de este semanario nuestro querido compañero D. José Maria Lopez.

Algunas personas de importancia de esta ciudad, han tomado la iniciativa, para contratar una gran compañía de zarzuela, que debe actuar en nuestro coliseo en el próximo invierno.

Mucho celebraremos que lleven á efecto su propósito.

Con el objeto de impedir ciertos indecorosos actos que sin correctivo de ningun género se han venido verificando hasta ahora, se han colocado en algunas y determinadas calles individuos de la Guardia municipal.

Nosotros que somos los primeros en elogiar todas aquellas disposiciones que tiendan á la mejora de nuestra poblacion, rogamos al Sr. Alcalde haga extensiva tal medida á las calles restantes una vez que tales actos se verifican en todas por igual.

El 4 se declaró un incendio en la galera que vá desde esta ciudad á Zeneta.

Segun se nos dice las pérdidas ocurridas son de alguna consideracion.

El Domingo pasado y en la plaza de la Verdura fué acometido de un accidente un hombre de alguna edad.

Las guardias de O. P. brillaron por su ausencia.

Son varios los infelices que por carecer de albergue pasan las noches teniendo por techado la inmensidad del firmamento. Bueno seria que el Sr. Alcalde dictara las disposiciones convenientes sobre este asunto.

El Domingo último se verificó la traslacion de nuestra adorada Patrona á su santuario de Monserrate.

Las benéficas lluvias que hemos alcanzado de su proteccion, nos prueban una vez mas el favor que la Santísima Virgen dispensa á los hijos de Oribuela,

La segunda edicion del *Mapa de la instruccion popular en Europa* presentada en la Exposicion de París, divide á las naciones en cuatro categorías.

La primera de las mas adelantadas, en que la instruccion es casi general, comprende por su orden á Suiza, Sajonia, Suecia y Noruega, Wurtenber, Alemania, Dinamarca, Baden, Holanda, y Baviera.

Entre los paises bastantes avanzados de la segunda categoría, se cuenta á Francia, Bélgica é Inglaterra.

Son paises atrasados: Italia, Austria y Grecia; y en una cuarta categoría de los muy atrasados se cuenta á España, Portugal, Rumania, y Rusia.

¡Horror!—Un periódico de los Estados-Unidos, refiere el siguiente espantoso crimen:

George Lynch, residente en Hockley, Estado de Tejas, fué despertado en la noche del viernes último por un tiro de pistola, cuya bala le entró por el pecho. Se tiró de la cama y vió en medio del cuarto un enmascarado que le disparó un segundo tiro y le hizo otra herida que le privó del conocimiento. El asesino, creyéndole

muerto, se dirigió hacia en mano á las habitaciones de los ocho niños del infeliz Lynch, el mayor de los cuales tenia 17 años, y los mató todos, despues de lo cual pegó fuego á la casa. Cuando el desgraciado volvió en sí, salvado de las llamas por los vecinos, su casa estaba reducida á escombros; sacados los cadáveres de los niños se encontraron señales visibles de la rotura de sus cráneos. Se cree que Lynch se restablezca, y ha sido arrestado un hombre contra el cual hay sospechas de que haya cometido ese horroroso crimen.»

POLICIA URBANA: ¿Puede influir algo en el ánimo del Ayuntamiento la lectura del artículo 81 de las Ordenanzas de Policía urbana?

Sinó se conoce este artículo recomendamos su lectura y si se conoce seria muy del caso que no fuese letra muerta para el Ayuntamiento las referidas Ordenanzas, una vez que las faltas estan denunciadas y probadas y nada se ha hecho hasta la fecha en desagravio de la ley.

Sobre este asunto llamamos la atencion del Sr. Gobernador civil de la provincia.

El 30 del pasado se publicó un bando referente á la limpieza de chimeneas segun ordena el artículo 32 de la ley de Policía urbana á consecuencia de haber ocurrido amagos de incendio en una de las casas de la calle Mayor y otra de la calle del Pozito.

El Sr. Alcalde merece por esta razon nuestros plácemes.

En Sax, pueblo de esta provincia y en una acalorada reyerta habida entre dos mozos de labor ha conseguido uno de ellos arrancar de un bocado la nariz al otro, añadiéndose que en medio de su furor el muchacho no se cuidó de arrojar la nariz robada y se la comió.

Asi lo dice un colega comprovinciano.

Los vecinos del arrabal Roig se quejan y con razon á causa del abandono en que se les tiene por falta de policia. El alumbrado en aquel apartado barrio deja bastante que desear y esto unido al mal estado de las calles y al poco caso que se hace de los últimos bandos publicados, arrojando á la via pública aguas sucias y otros objetos, imposibilitan de todo punto el tránsito á mas de los perjuicios que de esto resultan para la salubridad pública.

Esperamos que la Autoridad dictará las medidas oportunas para su correccion.

Estamos completamente de acuerdo con nuestro estimadísimo colega «El Comercio» en el suelto que copiamos á continuacion referente al ferro-carril de Murcia á Granada.

«La Paz de Murcia» en el número correspondiente al viernes último, se ocupa del interesante proyecto, con cuyo nombre encabezamos estas líneas, y de la memoria acerca del mismo, presentada por D. Mariano Vergara, á la comision de Senadores y Diputados que entiende en este asunto.

En el estenso artículo que el mencionado colega publica, se hace un llamamiento á la prensa periódica local y á la de los pueblos interesados en la construccion de esta via, para levantar la opinion en este sentido y coadyuvar con todos los medios que estén á su alcance á la realizacion de tan provechosa mejora.

Nosotros directamente llamados por el carácter especial de nuestra publicacion, aceptamos de buena gana este pensamiento y contribuiremos desde luego á este fin, cuando podamos, dando cuenta exacta de cuantas gestiones se practiquen para conseguirlo y destinando si es preciso una seccion de nuestro periódico á este objeto.

Entretanto, y no pudiendo disponer por hoy de mas espacio, añadiremos únicamente, que unimos nuestros ruegos á los de nuestro apreciable colega para que la prensa sin distincion de colores políticos y unida por los intereses generales del pais

que están en la política de todos los hombres de buena fé, proteja y defienda este asunto, con sinceridad y lealtad, sin tener en cuenta móviles mezquinos: con verdadero patriotismo; y en cuanto á lo que á la Comision se refiere y á su activo secretario, de una y otro hay motivos justos para esperar un pronto resultado en sus gestiones, y no dudamos que en la próxima legislatura impulsarán este asunto hasta el punto de subastar la construccion de la via, que es tanto como tener la seguridad de que sea un hecho en término bien próximo.

Pronto seremos mas estensos ocupándonos de pormenores y detalles de este interesantísimo proyecto.

El inagotable Edison ha anunciado una invencion nueva, que él llama «fonomotor». Por medio de un sencillo aparato, la voz humana pone en movimiento una rueda, y su inventor asegura que la fuerza que esta rueda adquiriria, colocado el aparato en una Cámara parlamentaria podria utilizarse poniendo en movimiento la piedra de un molino comun de harina.

Siete señoritas se han matriculado este año en las clases del Instituto de Valencia, habiéndose dispuesto un local conveniente, separado de los demás alumnos.

Ha comunicado el Observatorio de Nueva York que prevé un gran temporal en las costas de España para el primero de Noviembre.

Nuestro muy querido amigo el Sr. D. Alvaro Landeyra y Mariño, promotor fiscal del distrito de S. Juan, en la vecina ciudad de Murcia, ha obtenido un merecido ascenso en su carrera al ser nombrado Abogado fiscal de la audiencia de Barcelona.

Nosotros que nos honramos con la amistad del Sr. Landeyra, lo felicitamos de corazon por su ascenso.

Ha sido impuesta la multa correspondiente á un vecino de la Plaza Nueva por obstruir la via pública, en contra de lo que dispone el bando de B. G.

Aplaudimos tal determinacion: al César lo que es del César.

REVISTA AGRICOLA Y MERCANTIL.

Aceite.	47 á 48 rs. arroba.
Vino.	7 rs. 1½ cántar
Trigo.	de 17 á 18 rs. barc.
Cebada	de 7 á 7 1½ res. id.
Habas.	14 á 15 id. id.
Cañamo superior.	180 á 190 rs. q.
Idem corriente.	160 á 170
(Encalmados.)	
Pimiento superior	32 á 33 rs. arroba.
(Demanda.)	
Idem bueno.	27 á 28 id. id.
Idem bajo	36 id. id.

CAMBIOS.

Marsella.	falta papel.
Barcelona.	1¼ beneficio.
Valencia.	par.
Madrid.	1½ daño.
Murcia.	1¼ »
Cartagena.	1¼ »
Alicante.	par.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. D. P. V.=Chamartin.=Recibido importe de suscripcion del presente trimestre que termina en 31 de Octubre por mano de D. F. G.

Sr. D. A. C.=Valencia.=Fue satisfecho por el Sr. D. V. A. la cantidad que adeudaba V. del presente trimestre.

Sr. D. A. A.=Valencia.=Ahonó su encargado el importe del presente trimestre.

Sr. D. E. R.=Torrevieja.=No adeuda V. nada en esta Administracion.

Sr. D. J. M.=Belmonte.=Al recibir su grata no puedo menos de hacerle presente mi agradecimiento.

Sr. D. A. M.=La Union.=En contestacion á la suya debo decirle adeuda á esta Administracion tres pesetas correspondientes al presente trimestre.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTAS.

De una Biblia anotada en diez tomos con excelente encuadernacion en pasta.

Tambien de una tartana valenciana con arreos, todo de lujo y en buen estado.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

MANUAL TEORICO-PRACTICO DE ORTOGRAFIA

SEGUNDA EDICION CORREGIDA Y AUMENTADA POR

D. Nicolás Visconti y Monllor.

Obra única en su clase, destinada á corregir los infinitos errores que cometen en toda clase de escritos, desde el ministro hasta el mas humilde escribiente de la sociedad.

Se remite à provincias franco de porte, enviando once sellos de 10 céntimos de peseta á su autor D. Nicolás Visconti, calle de S. Francisco, núm. 46, Alicante.

DOBLE MAGNESIA INCALCAREA ANTIBILIOSA Y PERFECCIONADA.

Cura la indigestion, irritacion, dolores de cabeza, vahidos, jaqueca, superabundancia de bilis, flatos, ácidos del estómago, mareos, retencion de orina, arenas ó piedras en la vejiga, estreñimiento, cólicos, etc. etc.

Ningun preparado de los que hasta ahora se han formado con la magnesia, ha llamado tanto la atencion como la *doble magnesia, incalcarea, aerada, antibiliosa, perfeccionada*, ni ofrecido mejores resultados, tanto por formar una bebida muy agradable, refrigerante y diurética, como por los resultados obtenidos y reconocidos, desde mucho tiempo, careciendo del inconveniente del subcarbonato de magnesia, el cual por ser insoluble suele formar precipitados que se expelen con mucha dificultad.

Este combinado químico es muy soluble y obra con mejor éxito, siendo muy recomendable en las indisposiciones arriba citadas.

PRECIO.—8 reales frasco grande.—Idem pequeño 4 rs.

LABORATORIO QUIMICO Y FARMACIA
DE ALIAGA.

Calle Mayor núm. 36, frente
á la Catedral, Orihuela.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

«EL SEGURA» SE PUBLICA CUATRO VECES AL MES.

PRECIOS:—En Orihuela. Un mes, una peseta.—Un trimestre 2 pesetas 50 céntimos.—Fuera. Un trimestre, 3 pesetas.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Los pagos adelantados en letra, ó giro de fácil cobro.

Redaccion y Administracion S. Agustin 9.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO DE «EL SEGURA»

Se admiten encargos de todas clases, relativos al arte de imprenta, con un diez por ciento mas barato que en los demás establecimientos.

Imprenta de «EL SEGURA.»

GIMNASIO HIGIÉNICO

EN LA MERCED, CALLE DE LOS HOSTALES

BAJO LA DIRECCION DEL PROFESOR

D. Pablo Correu y Cánua.



Reconocida la ventajosa influencia que un buen sistema de desarrollo corporal ha ejercido en todos tiempos sobre la parte moral y física del hombre, à nadie extrañarán los extraordinarios progresos que cada dia vá haciendo la gimnástica.

La experiencia ha demostrado su gran utilidad. En la escuela teórico-práctica-gimnástica han obtenido muchos jóvenes, con la práctica de los metódicos y progresivos ejercicios enseñados por un hábil Profesor, resultados maravillosos. Con ellos se ha robustecido mas de una naturaleza débil; temperamentos flojos se han vigorizado; viciosas conformaciones se han corregido, y hasta los organismos; aquellos en que, la fuerza creadora de la naturaleza se habia mostrado benéfica desde el principio, han adquirido en los ejercicios gimnásticos datos no comunes de agilidad, arrojo y soltura.

Se presenta al hombre un mundo lleno de obstáculos que para el bienestar de su vida necesita superar, y que para ello conviene ejercitar sus fuerzas, y ponerse bajo la direccion de un inteligente Profesor que le adiestre en los movimientos y le dirija para adquirir aquella habilidad necesaria que le ponga en disposicion de poder en un caso dado, superar la aspereza de las montañas, oponerse al ímpetu de los rios, y con la agilidad, vencer las contrariedades de la naturaleza ó la iniquidad de los hombres. Es muy impropio del hombre rendirse á la inaccion y debilidad, del hombre que debe mostrar en los varios accidentes de la vida, decidido carácter é intrepidez, agilidad y energía para llenar mejor las condiciones de su destino.

Libres pues, de toda absurda preocupacion, reconocen ya todos los hombres pensadores y de sano juicio, que los gimnasios metódicamente practicados, son el áncora de salvacion de muchos centenares de jóvenes de ambos sexos; cuando al contrario, privándose otros de tan poderosos auxilios, se ven arrebatados por la inexorable mano de la muerte en lo mas florido de sus dias; y si acaso de ella se libran, se hallan expuestos á sobrellevar una vida asaz, precaria y melancólica.

Ahora bien; si tan incontestables beneficios reporta la gimnasia en los jóvenes, ¿qué diremos por lo que atañe á una parte privilegiada del bello sexo? ¿No pueden aspirar las niñas á beneficios iguales, consagrandose siquiera una horita diaria á tan útil é importante ejercicio? Sin duda que si. Veáanse los gimnasios de las grandes capitales y se admiran los sorprendentes resultados adquiridos por las mismas.

Seria ya una rarísima escepcion de la regla encontrar en nuéstros dias un médico que dejase de confesar que las parálisis musculares incipientes, la supresion de los flujos ménstruos, las malas configuraciones de pecho, la tisis incipiente, los dolores nerviosos, el baile S. Vito, la epilepsia, las palpitaciones de corazon, etc. etc., la inercia por fin tan arraigada en el bello sexo, se corrigen y no pocas veces se curan, con los metódicos ejercicios gimnásticos.

Habiendo pues pesado con madura reflexion la opinion unánime de tan diversos como ilustres autores, nada le queda que añadir al infrascrito. Repetirá sin embargo, por exigirlo asi los deberes de Director que en la práctica de los diferentes ejercicios que constituyen su enseñanza, ofrece las mayores garantías de vigilancia, celo é interés que puedan desear los padres ó tutores de los alumnos que tengan á bien ponerse bajo su direccion.

Darán principio las lecciones à contar del 10 Octubre.

REGIRÁN LOS PRECIOS SIGUIENTES:

Un mes	20 rs.
Señoritas un mes	30 id.

NOTA. Se darán lecciones de gimnasia de salon en casa de los mismos interesados, sin necesidad de aparatos.

OTRA. La clase principiará de 6 y media á 8 de la noche.

GIMNASIO HIGIENICO

EN LA MANICADA, CALLE DE LOS HOSTALES

BAJO LA DIRECCION DEL PROFESOR

Escuela de Ginnastica

Reconocida la influencia que un buen sistema de ejercicios físicos en los tiempos de la vida moral y física del hombre, el Gimnasio Higiénico de esta ciudad se ha establecido en la Manicada, en la calle de los Hostales, para dar lugar a las prácticas de la Ginnastica.

Las prácticas de la Ginnastica se dividen en tres clases: la primera, la segunda y la tercera. La primera clase se compone de ejercicios que se hacen en el aire libre, como el salto, la carrera, el tiro, etc. La segunda clase se compone de ejercicios que se hacen en el gimnasio, como el uso de la barra, el uso de la pesa, etc. La tercera clase se compone de ejercicios que se hacen en el agua, como el natación, etc.

El Gimnasio Higiénico de esta ciudad se ha establecido en la Manicada, en la calle de los Hostales, para dar lugar a las prácticas de la Ginnastica. Este gimnasio tiene un gran patio para las prácticas de la Ginnastica en el aire libre, y un gimnasio interior para las prácticas de la Ginnastica en el gimnasio. Además, tiene un baño para las prácticas de la Ginnastica en el agua.

El Gimnasio Higiénico de esta ciudad se ha establecido en la Manicada, en la calle de los Hostales, para dar lugar a las prácticas de la Ginnastica. Este gimnasio tiene un gran patio para las prácticas de la Ginnastica en el aire libre, y un gimnasio interior para las prácticas de la Ginnastica en el gimnasio. Además, tiene un baño para las prácticas de la Ginnastica en el agua.

Principio las lecciones a contar del 10 Octubre.

REGLAS DE LOS EJERCICIOS SIGUIENTES:

- Un mes 20 rs.
- Señoritas un mes 30 rs.

NOTA: Se dan lecciones de Ginnastica en casa de los mismos interesados sin necesidad de aparatos.

OTRA: La clase principal de 6 y media a 8 de la noche.